
 
  

 
 
 
 
 
 
 

Protokoll der 28. Hauptversammlung  
Saison 2021/22 des FC Weissenstein Bern 

Clubhaus Sportplatz Weissenstein, 18. August 2022, 20.30 Uhr 
 
 
Die Einladung erfolgt im Cluborgan und über die Webseite www.fcweissenstein.ch. Es werden keine 
brieflichen Einladungen versandt. 
 
 

Traktanden: 
 
1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler 
Entschuldigte Abwesenheiten:  
- Die verschiedenen Abmeldungen werden nicht namentlich erwähnt 
Ehrung der Verstorbenen:  
- Alfred Flückiger, Hans Trümpler, Jürg Ryser, Erich Hug, Salih Sehovic und Ursula Bittel 
- Im Gedenken an die Verstorbenen wird eine Schweigeminute gehalten 
Stimmenzähler werden bestimmt 
 
2. Protokoll der HV vom 19. August 2021 
wird einstimmig genehmigt 
Heutiges Protokoll Tamara Mischler 
 
3. Genehmigung der Jahresberichte 
Bericht Vize-Präsident Peter Gieriet 
Zusammenarbeit und Spielfreude 
Negatives: Wir zählen ca. 650 MitgliederInnen und haben seit 6 Jahren immer noch keinen Präsidenten! 
Bitte an Alle: Im Umfeld suchen und mithelfen eine oder einen FCW-Capitän zu finden! 

Positives: Die letzten Jahre waren mühsam, vor allem auch wegen Corona und trotzdem haben wir die 
vergangene Saison ohne finanziellen Schaden überbrückt. Ein grosses Lob geht an Alle, die trotz 
Ungewissheit Vollgas gegeben haben. Wir durften 6 Aktivteams, 9 Juniorenteams und 9 Kifu-Teams die 
Saison bestreiten. 
Grosser Einsatz von Trainern, für alle Mannschaften wurde min. 1 Trainer gefunden. 
Dank einer tollen Sportanlage, welche die Stadt betreut dürfen wir gute Trainingszeiten gewährleisten. 
Unser Sponsorenevent konnte endlich wieder durchgeführt werden, tolle Spiele und aktive Jugendliche. 
Hervorheben möchte ich die Ca-Junioren, welche vorletzte Saison abgestiegen und diese Saison bis in die 
oberste Junior League wieder aufgestiegen sind. Ebenfalls haben sie sich bis in den Berner-Cupfinal 
gespielt, welches leider verloren ging. Tolle Leistung und grosses Lob an dieses Team. 
Highlight beim 40+ Team mit der Berner-Cupfinal-Teilnahme. Leider haben auch sie dieses verloren, aber 
trotzdem auch diesem Team ein grosses Lob! 

2 Wermutstropfen: 
Jun.Ba  haben 2 Matches wegen zu wenig Spielern absagen müssen. Schade, dass man sich nicht aushilft! 
3.Liga: In den letzten 3 Matches wurde ein Spieler eingesetzt, welcher nicht spielberechtigt war. Aus diesem 
Grund wurden die Spiele forfait gewertet. Wirft ein schlechtes Licht auf unseren Verein! Wir sind ein fairer 
Verein und möchten diese Geschichte hinter uns lassen. 

Herzliches Dankeschön, für alle die sich engagiert haben und dies weiterhin tun. 
 
Bericht Sportchef Henry Acosta 
Erfreulich: Keine Aktivmannschaft musste absteigen. 
1.Mannschaft: Beste Saison in der Vereinsgeschichte, 2.Platz zum Schluss. 
Letzter Match gegen Bosporus 8:0 gewonnen. Viele junge Spieler. Hat von Anfang an geklappt. Gute 
Spieleranzahl, guter Trainingsbesuch. 
Saisonstart erfolgt. Schwieriger Start, da viele noch in den Ferien waren. Samstag erstes Meisterschaftsspiel 
gegen Belp 5:4 gewonnen. Im Cup leider gegen Länggasse im Penaltyschiessen ausgeschieden. 

http://www.fcweissenstein.ch/


 
2.Mannschaft: Gute Vorrunde, in Rückrunde nichts mehr zu tun mit Abstieg. In der Rückrunde Glück auf 
Seiten der Gegner. Vorfall mit Forfait-Niederlagen. Der Trainer hat Schuld auf sich genommen und sich 
überall entschuldigt. Bussen hat er selbst bezahlt. Wir wollen die Geschichte hinter uns lassen und uns auf 
die neue Saison konzentrieren. 
Neue Saison: Erstes Spiel gewonnen. 
 
3.Mannschaft: Leider nicht guter Start. 7 Matches verloren. Im Vorstand musste reagiert werden. Trainer 
wurden entlassen. Danach war es schwierig, aber am Schluss wurde der Klassenerhalt geschafft. Junioren 
und andere Aktivspieler haben ausgeholfen. Spricht für unseren Verein → Wir helfen einander! 9.Rang zum 
Abschluss. 
Neue Saison: Erstes Spiel gewonnen. 
 
Frauen (Bericht Seline Burri Captain): Ziel: Ligaerhalt. Anfang Frühling mit 10 Punkten Abstand auf den 
Abstiegsplatz den Ligaerhalt geschafft. Leider mussten wir in dieser Saison mit vielen Verletzen und 
Abwesenheiten kämpfen. Claude Roy hat nach 4 Jahren als Trainer bei der Frauenmannschaft seinen 
Rücktritt gegeben. Danke ihm für die tollen Jahre.   
Neue Saison mit neuem Trainer Avi. Mit neuer Motivation gestartet und das Ziel für die nächste Saison ist es 
im Mittelfeld die Saison abzuschliessen. Cupspiel gewonnen und eine Runde weiter. 
 
Ziele im Allgemeinen erreicht! 
 
30+ wenn man nicht viel hört, läufts meistens gut!  
 
40+ Cupfinal-Teilnahme und leider verloren gegen Münsingen. Immer zu wenige Spieler → kommt doch 
vorbei! Zur Zeit 8 Spieler. 
 
Bericht Spikochef Tom Egger 
Neue Platzwarte machen tollen Job. Die Garderobenordnung muss wieder einmal erwähnt werden: Klebrige 
Garderoben sind mühsam, bitte mehr darauf achten die Garderoben, dass sie so verlassen werden wie man 
sie antrifft! 
Es gibt immer wieder Reklamationen von AnwohnerInnen in Bezug auf das Verhalten von Spielern. Bitte 
Respekt und Rücksichtnahme wieder in Erinnerung rufen.  
Grosses Merci an die Trainer, Abmeldungen haben in dieser Saison gut geklappt. Bitte unbedingt weiterhin 
abmelden, da nicht abgehaltene Trainings ohne Abmeldung die Platzmiete gleichwohl geschuldet ist, vor 
allem bei den Aktiven. 
Kommunikation auf allen Kanälen → wurde Tom dieses Jahr zu viel. Bitte schauen, dass man nicht so viele 
Stellungsnahmen machen muss. Bitte Entscheidungen der Schiris akzeptieren! 
Saison 23/24 ist bei Tom Egger Schluss. Bitte meldet euch, wenn ihr Interesse habt. 
 
Bericht Jukochef Olivier Rey 
8 Teams 
A-Junioren: Aa waren super in der Vorrunde. Zusammenarbeit mit den Aktivmannschaften ist super! Viele 
Junioren, welche bei den Aktivmannschaften eingesetzt werden, vor allem auch in der 1.Mannschaft. 
1.Mannschaft ist nach dem Training den Match schauen kommen und haben unterstützt. Das ist Teamgeist! 
Ab-Junioren konnten leider nach dem erreichten 1.Platz in der 1.Stärkeklasse nach der Herbstrunde nicht 
aufsteigen, da vom selben Verein nur 1 Mannschaft in der Junior League spielen dürfen. 
B-Junioren schwierige Situation. Spieler wollten in anderen Teams nicht aushelfen! Trainer wollten Spieler 
nicht abgeben. So eine Situation geht nicht, wir sind ein Verein und müssen uns gegeneinander 
unterstützen. 
C-Junioren: Ca-Leistungen wurden bereits als Highlight erwähnt. Die zweite Mannschaft hat sich tapfer 
geschlagen 

Gute Trainer zu finden ist schwierig! Vor allem, weil viele Interessierte nur die «Topmannschaften» 
übernehmen wollen. Aus diesem Grund sind Spieler der Aktivmannschaften gesucht, welche Teams als 
Trainer übernehmen wollen. 
Oli hat kommuniziert, dass er einen Nachfolger sucht, da auch er zu viele Ämtli hat. Die Qualität sollte 
aufrecht erhalten bleiben. 
Wir sind ein toller Verein und haben in den letzten Jahren grosse Fortschritte gemacht. Last für Vorstand ist 
gewachsen und wir sind froh, wenn wir noch mehr Unterstützung erhalten. 
 
Bericht Kifuchef Ruwen Steiner 
Der Kinderfussball des FC Weissenstein umfasste letztes Jahr mehr als 130 Kinder, 8 Trainer und 13 
Assistenten verteilt auf 8 resp. 9 Mannschaften, davon 4 E-Junioren, 3 F-Junioren und 1 resp. 2 G-Junioren. 



Wir ermöglichen pro Woche gesamthaft 18 Trainingsstunden und 16 Turnierstunden. Jedes Kind erhält 
dieses Jahr wiederum die Möglichkeit rund 60 Stunden zu trainieren in der Kategorie E sogar 120 Stunden. 
Der damit verbundene Aufwand für den Verein, die Trainer und Betreuer wird häufig unterschätzt. An dieser 
Stelle möchte mich bei euch allen bedanken: - Martin Fischer - Sven Berger - Gregory Admirat - Pierre 
Nzembeu - Peter Feuerlein - Klenton Faragalla - Beat Bürgin - Damir Hekic - Matthias Baumer - Thomas 
Röthlisberger - Andreas Niederkofler - Raphael Richner - Die Eltern des Fc (namentlich: Boris Bayer) - Peter 
Gieriet. Ohne euren Einsatz würde es nicht funktionieren! Allerdings möchte ich nicht nur loben, sondern 
auch ermutigen. Wir sind ständig auf der Suche nach Trainern, Assistenten und weiteren Betreuern, denn 
leider muss auch der FC Weissenstein eine Warteliste führen. Diese ist zwar (noch) nicht so üppig gefüllt, 
dennoch wächst sie ständig. Gerne möchte ich das ändern, aber dies geht nur mit der Mithilfe von Eltern und 
Freiwilligen im Verein. Bei Interesse meldet euch direkt bei mir oder via Mail an kifu@fcweissenstein.ch. 
Liebe 

Jahresberichte werden einstimmig angenommen 
 
4. Abnahme Jahresrechnung der Saison 2021 / 2022 
Mehr Junioren, mehr Mitgliederbeiträge, da mehr Mannschaften und leider mehr Bussen,  
Einnahmen: 

- Dank mehr Junioren sind die Mitgliederbeitrags-Einnahmen gestiegen. 
- Ausstehende Mitgliederbeiträge: Es geht nicht, dass man Ende Saison noch dem Geld nachrennen 

muss. Wer Mitte Saison nicht gezahlt hat wird gesperrt. 
- Sponsorenlauf: Junioren super, 1.Mannschaft gut. 2.Mannschaft und Frauen ok. 3.Mannschaft und 

Senioren schlecht. 
Kosten:  

- Trainerkosten über Budget wegen Entlassungen und mehr Mannschaften. 
- Mehr Turniere etc. mehr Schiedsrichterkosten 
- Allg. Betriebskosten 11'000 Bussen! 6'000 waren budgetiert. Kann so nicht sein. Gelbe Karten 

wegen Reklamierens müssen selbst bezahlt werden. Die Kosten steigen pro Karte, z.B. 4.Gelbe 
Karte kostet 70.-, zusätzliche kommen noch für jede Karte 10.- Bearbeitungsgebühren dazu! 

- Ausrüstung mehr ausgegeben. 
- Frage: 11'800 Diverses was ist das? Aktivkosten von den Mannschaften, Gebühren für 

Ausbildungen, Teamessen etwa 7'500 usw.  
- Gewinn 4'200 

 
Revisoren: Stefan, Anton, Mario 
Rechnung geprüft, Belege wurden vorgelegt. Haben keine Differenzen festgestellt.  

Antrag: Jahresrechnung entsprechend abnehmen. 
Revisorenbericht wird einstimmig angenommen.  
Revisoren stellen sich zur Wiederwahl. Wird einstimmig angenommen.  

Jahresrechnung wird einstimmig angenommen 
 
5. Budget Saison 2022 / 2023 
Budget wird angepasst an IST-Kosten von letztem Jahr. 
Trainerkosten& Schiedsrichterkosten höher 
Für allg. Betriebskosten wurde weniger budgetiert als im Vorjahr, da wir nicht mehr so viele Bussen haben 
wollen. 
Material und Ausrüstung wurde nach oben angepasst, da es wieder neue Teams gibt. 

Frage; Cluborgan wird per Post versandt. Kann es nicht per Mail versendet werden? Wird im Vorstand 
besprochen. Druck ist nicht der grösste Kostenpunkt, auch die Inseratenbeiträge würden wohl zum Teil 
wegfallen. Design der Webseite sollte überprüft werden …. generiert auch viele Kosten. 
Frage; 1.Mannschaft in Juragruppe → Ist ein Bus/Car vorgesehen um an die Spiele zu gelangen? Nein 
grundsätzlich nicht, wird im Vorstand besprochen. 
Budget: 2'400 Verlust 

Budget wird einstimmig angenommen. 
 
6. Festsetzung der Mitgliederbeiträge 2022 / 2023 
Wir sind bei den Mitgliederbeiträgen im Vergleich zu anderen Vereinen immer noch nicht sehr hoch drin. 
Aktive müssen unbedingt ihren Beitrag von min. 100.- Sponsorengelder einbringen, sonst müssen die 
Mitgliederbeiträge erhöht werden! 
Mitgliederbeiträge bleiben gleich. 

Mitgliederbeiträge werden einstimmig angenommen. 
 



7. Wahlen 
Vorstand 
Alle Vorstandmitglieder stehen zur Wiederwahl. 
Henry Acosta als Sportchef, Tom Egger als Spiko-Chef, Ruwen Steiner als KiFu-Chef, Olivier Rey als Juko-
Chef, Pesche Gieriet als Vize-Präsident und Marketing- sowie Materialverantwortlicher 

Vorstand wird einstimmig wiedergewählt 

Supporter 
Veronica Santovito und Tamara Mischler als Frauenverantwortliche 
Lukas Rottler Verantwortlicher Schiedsrichter 
Pascal Bangerter Organisation Events 
Nachwuchschef vakant (Schnittstelle Aktive – Junioren) 
Simon Käser Administration KiFu 
Gerhard Karau Präsident Gönner FCW 
Kurt Röthlisberger Präsident Verein Clubhaus 
 
8. Statutenanpassung 
Anpassung von II. Mitgliedschaft Ausschluss Art. 8 
Vorfall mit Jugendlichen, der aus Mannschaft flog. Vater hat daraufhin den Trainer übelst beschimpft. Der 
Junge musste daraufhin den Verein verlassen. 
Bisher konnte nur die Hauptversammlung einen solchen Ausschluss genehmigen. Neu soll der Vorstand 
diese Kompetenz erhalten.  

Anpassung wird angenommen, 1 Enthaltung  
 
9. Anträge von Mitgliedern 
Antrag Bürgin Beat, Passivmitgliederbeiträge Frauen 
Frauenbeitrag 45.-, Herrenbeitrag 80.-  
Antrag: Passivfrauenbeitrag an Herrenbeitrag anpassen, auf 80.- erhöhen. 
27 dafür 
2 dagegen 
6 Enthaltungen 

Beitragserhöhung wurde angenommen. 
 
10. Diverses 
Diese Woche Trophy-Aktion beim Vaucher 20% auf alle Artikel (16.08 – 20.08.2022) 
Kleiderbörse 24.09.2022 
Sportliche Aussichten 1. Mannschaft und Vorstellung der neuen Gesichter – Trainer 1. Mannschaft 
Bericht Gianni 
2.Platz toll. Gute Trainings. Gianni hat Freude mit den jungen Spielern zu arbeiten und ihre Entwicklung zu 
sehen. Ziel: So lange als möglich vorne mitspielen. Toll wäre ein Aufstieg in die 2.Liga interregional. Sonst 
vorne mitspielen. 
Dennis Assistent ist zu Esperia gegangen und hat dort Mannschaft übernommen, 
Gregy und Valetti haben 2.Mannschaft genommen. 
Henry Acosta als Assistent neu. 
Alex Z’Graggen und Cyrill Francisco spielen neu in 2.Mannschaft 
Fredy Spring und Pedro waren lange dabei und suchen neue Herausforderungen in anderen Clubs 
Higor will unbedingt Profi werden und versucht sein Glück in Deutschland, 
Neu im Kader sind Ovi, Enrique, Ruwen, Leon und Ahmet 
Yannick und Mattia von den A-Junioren trainieren jeweils am Montag in 1.Mannschaft und sonst bei 
2.Mannschaft. Langsam an 1.Mannschaft hinführen. 
 
2.Mannschaft: 25 Spieler. Viele von ehemaligen FCW-A-Junioren. 
3.Mannschaft: Ab-Junioren wurden aufgelöst und 10 Spieler davon sind in 3.Mannschaft integriert worden.  
 
Dank an Gianni und Angelo, die uns immer unterstützen und versorgen! 
 
Protokollführerin 
Tamara Mischler Bern, 18.08.2022 


